



EDITORIAL

Este número de **NPunto** recoge varios artículos de actualidad e interés científico sobre varias temáticas.

En el primer artículo de este mes, **Enfermería en el trauma grave**, veremos cómo el politraumatismo representa una condición de elevada gravedad caracterizada por la presencia de una variedad de lesiones de riesgo vital, generalmente causadas por caídas, accidentes laborales y accidentes de tráfico, y cómo el manejo del paciente politraumatizado precisa de una evaluación rápida, así como un tratamiento multidisciplinario en los ámbitos extrahospitalario y hospitalario.

En el segundo artículo de la revista de este mes, **Evaluación y manejo del dolor en recién nacidos**, destacaremos la importancia de la evaluación y el tratamiento oportuno del dolor neonatal, resaltando la necesidad de aplicar prácticas clínicas basadas en la evidencia. Se abordan las principales herramientas de valoración del dolor, como las escalas clínicas, las cuales permiten una evaluación subjetiva, así como la herramienta tecnológica NIPE, que proporciona una medición más precisa y continua del dolor. Además, es crucial implementar intervenciones efectivas, tanto farmacológicas como no farmacológicas, que minimicen el sufrimiento sin comprometer la seguridad del paciente.

En el tercer artículo de este mes, **Manejo integral del dolor oncológico. Estrategias farmacológicas y no farmacológicas para el control del dolor en pacientes con cáncer**, abordaremos la compleja naturaleza del dolor oncológico, diferenciando sus clasificaciones por temporalidad (agudo, crónico, irruptivo) y fisiopatología (nociceptivo, neuropático), y enfatiza la necesidad de una evaluación exhaustiva que integre la anamnesis detallada, el examen físico y el uso de herramientas multidimensionales y medidas de resultados reportadas por el paciente.

En el cuarto artículo de la revista de este mes, **Colocación de membrana de oxigenación extracorpórea (ECMO) en paro cardiorrespiratorio**, estudiaremos cómo la implementación de ECMO en paro cardiorrespiratorio es una intervención compleja que puede salvar vidas en casos seleccionados, pero requiere una evaluación rápida y una ejecución experta para maximizar las posibilidades de éxito.

Esperamos que el interés con el que hemos elaborado este número tenga su correspondencia con el objetivo de ampliar tus conocimientos. ¡Gracias por leernos!

Juan Carlos Lorente,
Director **NPunto**